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ドイツ語（初級 A）／Aドイツ語 名詞の語尾と複数形の関係                      

 

《凡例》 

・ドイツ語の名詞の複数形のつくり方は、性別と同じく、語尾から判断できる場合がある。いますぐ以下をすべて覚える必要はない

が、学習中に新しく単語を覚えたときなど、その都度この資料を見返してほしい。 

・授業第 4 回の別紙「名詞の性別の見分け方」と併せて活用されたし。 

 

語尾 性別 複数形 例 

-or 男性 EN型 Autor → Autoren 

-ling 男性 E型＋変音なし Jüngling → Jünglinge 

-ant 

-ent 

-at 

-ist 

男性 EN型（男性弱変化名詞） Kommandant → Kommandanten 

Student → Studenten 

Soldat → Soldaten 

Sozialist → Sozialisten  

-ismus 男性 EN型 

＊ -ismus → -ismen 

Organismus → Organismen 

-ig 

-ich 

男性 E型＋変音なし König → Könige 

Teich → Teiche 

-pf ほぼ男性 E型＋変音あり Kopf → Köpfe 

-ung 女性 EN型 Wohnung → Wohnungen 

-heit 

-keit 

女性 EN型 

 

Krankheit → Krankheiten 

Möglichkeit → Möglichkeiten 

-schaft 女性 EN型 Gemeinschaft → Gemeinschaften 

-tät 女性 EN型 Universität → Universitäten 

-ion 女性 EN型 Nation → Nationen 

-ur 女性 EN型 

 

Natur → Naturen 

Uhr → Uhren 

-ie 女性 N型 

 

Philosophie → Philosophien 

Linie → Linien 

-ei 女性 EN型 Bäckerei → Bäckereien 

-ik ほぼ女性 

（男性） 

EN型 

 

Grammatik → Grammatiken 

Katholik → Katholiken 

-chen 

-lein 

中性 無語尾型＋変音なし 

 

Mädchen → Mädchen 

Fräulein → Fräulein 

-ium 

-um 

中性 EN型 

 ＊ -um → -en 

Studium → Studien 

Museum → Museen 

-tum ほぼ中性 

（男性） 

ER型（＝変音あり） 

 ＊ -tum → -tümer 

Eigentum → Eigentümer 

Reichtum → Reichtümer 
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語尾 性別 複数形 例 

-sal 女性か 

中性 

E型＋変音なし Mühsal → Mühsale 

Schicksal → Schicksale 

-nis 女性か 

中性 

E型＋変音なし 

 ＊ -nis → -nisse 

Kenntnis → Kenntnisse 

Geheimnis → Geheimnisse 

-in 女性 EN型 

 ＊ 男性名詞＋-in の場合 

Studentin → Studentinen 

中性 EN型 

 ＊ 薬品名、物質名なので複数形

なしの場合が普通。 

Medizin → Medizinen 

-e 女性 N型 Blume → Blumen 

中性 N型 Auge → Augen 

無語尾型＋変音なし 

 ＊ 接頭辞 Ge-の場合 

Gebäude → Gebäude 

男性 N型（男性弱変化名詞） 

N型（Name型） 

Junge → Jungen 

Name → Namen 

＊ もちろん、語尾と複数形のつくり方が一対一対応しない場合もある。 

   ＊＊ -ismus の複数形は-ismen、-ium の複数形は-ien, -um の複数形は-en, -nis の複数形は-nisse というように、これらの 4 語尾は

若干変則的な変化になるので注意。 

   ＊＊＊ -tum の場合、幹母音ではなく語尾の u が変音し、-tümer という複数形が現れる。 

   ＊＊＊＊ –e の男性名詞のうち唯一の非特殊変化である Käse は無語尾型（物質名詞なので通常は複数形なし）。 

 


